

MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CAPACITACIÓN A FUNCIONARIADO

#### **REFRENDA IEEQ COMPROMISO EN EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en colaboración con la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro (SEA), llevó a cabo la capacitación “Personas Servidoras Públicas Anticorrupción” dirigida al personal del organismo electoral. La actividad, realizada en las instalaciones del Instituto, tuvo como finalidad fortalecer la coordinación institucional y contribuir a la formación del funcionariado en el combate a la corrupción. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, afirmó que corresponde a las y los servidores públicos ser los primeros agentes de cambio en la lucha contra la corrupción y la legitimación del servicio público; “es indispensable fomentar la cultura de la legalidad, el combate a la corrupción y fortalecer las instituciones a través de acciones que fomenten la confianza de la ciudadanía”, señaló. En su oportunidad, el Contralor General del Instituto, Raúl Ríos Ugalde, agradeció el apoyo del SEA y destacó la importancia de la colaboración institucional para el combate eficiente de la corrupción, en todas sus formas, a partir de un enfoque preventivo. El Secretario Técnico de la Secretaría Ejecutiva del SEA, Jorge Sánchez Martínez, destacó la labor del Instituto como una institución garante de los derechos político-electorales, con alto reconocimiento social; además, dijo que la capacitación contribuye a que las y los servidores públicos conozcan el tema en todos sus términos y sigan entregando buenas cuentas a la sociedad. El titular de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, Benjamín Vargas Salazar, indicó que el programa de capacitación del SEA consiste en prevenir cualquier acto de corrupción en las instituciones, por lo que es fundamental la preparación de las y los servidores públicos; sobre todo, dijo, de un organismo indispensable por la función de Estado que realiza. La consejera María Pérez Cepeda subrayó que el SEA cuenta con un órgano colegiado encabezado por un ciudadano, lo que habla de la importancia del papel de la ciudadanía en este tipo de organismos, que son contrapesos de los poderes; “habla de un compromiso y una responsabilidad con un tema que nos atañe”, comentó. Por su parte, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno consideró que la capacitación es indispensable para el funcionariado, ya que la corrupción implica no sólo ciertos actos sino también la omisión. En la capacitación estuvo presente el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro, titulares de área y demás personal del Instituto.

<https://ladehoy.com.mx/refrenda-ieeq-compromiso-en-el-combate-a-la-corrupcion/>

### SESIÓN DE CONSEJO

#### **TRABAJA IEEQ CON MIRAS AL PROCESO ELECTORAL 2023-2024**

En sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó la coordinación que se tiene con las autoridades que conforman el sistema nacional electoral, con miras a la preparación del Proceso Electoral 2023-2024. Al presentar su informe mensual de actividades, la Consejera Presidenta afirmó que el IEEQ se encuentra preparado y, como lo ha hecho siempre, seguirá trabajando para dar certeza a cada una de las etapas del proceso electoral. De igual forma, las y los presidentes de las comisiones permanentes del máximo órgano de dirección informaron diversas acciones de carácter ordinario y relativas a la preparación de los siguientes comicios, realizadas en el primer trimestre del año en curso. Por su parte, el Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro dio cuenta del seguimiento al proyecto de Anexo Técnico del Convenio General de Coordinación y Colaboración INE - IEEQ para el Proceso Electoral Concurrente que viene. En la sesión ordinaria se contó con la participación de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; además de las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emmanuel Zárate González de Morena y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-se-coordina-para-preparar-el-proceso-electoral-2023-2024/>

MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **CABRERA A FAVOR DE GÁLVEZ PARA EL 24**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, dijo que la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, cuenta con el perfil idóneo para encabezar la campaña por la presidencia de México en los próximos comicios electorales, razón por la que se dijo a favor, en caso de que sea ella quien encabece la campaña. (ESSJR 4)

#### **RESPALDAN VALOR DE XÓCHITL**

Legisladoras del PAN respaldaron la aspiración presidencial de la senadora Xóchitl Gálvez, y lamentaron las declaraciones del presidente AMLO en torno a la política. Leticia Rubio, diputada del PAN, indicó que el proceso de registro de candidaturas recién comenzó y ya ha habido descalificaciones en torno a éste por parte de algunos actores políticos, por lo que respaldó la aspiración de la senadora a quien la reconoció por ser congruente y por su lucha contra la corrupción. (DQ 8)

### PRI

#### **OLVIDEMOS A QUIENES PACTAN CON OFICIALISMO**

“Ocupémonos de lo que tenemos que hacer como partido y dejemos de lado a quienes pactan con el oficialismo”, dejó en claro la presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo. (EUQ 7)

#### **BRAULIO NI ESTABA AFILIADO: ABIGAIL**

La renuncia del magistrado del TSJ, Braulio Guerra, al PRI era innecesaria puesto que ni siquiera se encontraba afiliado al partido, reviró la presidenta estatal priista Abigail Arredondo. (DQ 8)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: APAGONES RESTAN EL 3% DE PRODUCTIVIDAD**

Paros de hasta 12 horas en la industria en los últimos 2 meses, alerta Canacindra. (DQ principal)

#### **N: DE MÍTICA BATALLA A REALIDAD VIRTUAL**

Presenta LN programa del Festival por el 492 aniversario de Santiago. (N principal)

#### **AM: IMPACTAN APAGONES A PARQUES INDUSTRIALES**

Empresas de los parques industriales Benito Juárez, Querétaro y Bernardo Quintana redujeron su productividad en un 3% ante la falta de suministro eléctrico. (AM principal)

#### **EUQ: ESTADO SE ENDEUDARÁ PARA PROYECTOS DE ENERGÍA Y AGUA**

Gobierno pide al Congreso local se le autorice contratar un crédito por 3 mil 300 mdp; siempre se respalda todo tema a favor de la ciudadanía: Legislatura. (EUQ principal)

#### **CQRO: POLICÍA DE PROXIMIDAD, EJEMPLO DE LAS TRES JUSTICIAS: JMGT**

Aseguran que en este modelo implementado en los 18 municipios se pretende el acceso a la justicia civil, penal y cotidiana. (CQRO principal)

#### **PA: EXIGE CANACINTRA ACABAR APAGONES**

Afectan seriamente a empresas cortes de energía eléctrica, advierte el dirigente Esaú Magallanes. (PA principal)

**MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023**

## **P: GOBIERNO DEL ESTADO PIDE AUTORIZACIÓN A CONGRESO: CONTRATARÁN PRÉSTAMOS**

Ya se encuentra en la Comisión de Planeación y Presupuesto para su análisis, de aprobarse pasará al Pleno. En caso de recibir la autorización del Poder legislativo, el dinero se utilizará para impulsar proyectos de energía en la entidad. (P principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **LLEVA CAR HERRERA APOYOS**

Familias de Felipe Carrillo Puerto y que habitan en situación de vulnerabilidad recibieron apoyos. La titular del Sistema DIF Estatal, Car Herrera de Kuri aseguró que esta dependencia tiene la misión de ayudar a que nadie se quede atrás, por lo que agradeció trabajar junto con otros organismos como la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana y el Programa Juntos Contigo, para llegar a más ciudadanos. (PA 6)

### **TODO LISTO PARA LA EXPO ENCUENTRO INDUSTRIAL Y COMERCIAL QUERÉTARO 2023**

Marco del Prete, titular de la SEDESU, encabezó la presentación de la Expo Encuentro Industrial y Comercial Querétaro 2023, evento que pone a disposición de los empresarios de la región un foro en el que puedan exponer sus capacidades de manufactura, distribución y servicios con capacidad de desarrollar cadenas de suministro nacionales lo que permitirá elevar el contenido nacional. (N 7, DQ 4)

### **REITERA MURGUÍA COMPROMISO DE QUERÉTARO CON EL DESARROLLO INTEGRAL DE LOS JÓVENES**

Durante la ceremonia de titulación de 250 egresados de la UPQ, Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, destacó que la entidad cuenta con profesionales preparados para enfrentar los desafíos presentes y futuros, que contribuyen al crecimiento y desarrollo del estado. (N 5)

### **AVANZA DIGITALIZACIÓN EDUCATIVA: ENTREGAN 121 TABLETS EN PRIMARIA DE EL MARQUÉS**

La SEDESOQ presidida por Agustín Dorantes, realizó una entrega de 121 tabletas electrónicas en la primaria "Niños Héroes" en El Marqués. El funcionario recalcó que estas acciones parten desde la visión del gobernador Mauricio Kuri, la cual, es quitar obstáculos, como problemas económicos y de traslado a los centros educativos, que son ajenos a las ganas de las y los niños para seguir estudiando. (N 5, DQ 11)

### **POLICÍA DE PROXIMIDAD, EJEMPLO DE LAS TRES JUSTICIAS: JMGT**

La policía de proximidad en Querétaro es el modelo de las tres justicias: la justicia cívica, la penal y la cotidiana, aseveró Martín Granados, asesor en Políticas Públicas del poder Ejecutivo del estado de Querétaro, durante su participación en el Congreso Internacional 25 años de Evolución, Sirviendo y Protegiendo a Querétaro con la ponencia Modelo de policía de proximidad queretana. (CQRO 3)

### **HAY COINCIDENCIA CON LA ELIMINACIÓN DE LAS TERAPIAS DE CONVERSIÓN: L. MURGUÍA**

Sobre la penalización para quienes impartan, apliquen, financien u obliguen a cualquier tipo de "terapia de conversión"; la secretaria de Gobierno del estado de Querétaro, Lupita Murguía, indicó que la acción del Congreso es coincidente con su postura como senadora en de la República de 2018 a 2021. (N 6)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **BUSCAN CREAR UN CONSEJO PARA APLICAR LA AGENDA 2030 EN EL ESTADO**

La presidenta de la Comisión de Seguimiento de la Agenda 2030 del Congreso local, Daniela Salgado, presentó una iniciativa para crear un sistema que vigile el cumplimiento de la agenda en el estado. Se trata de un consejo auxiliado por la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, la SEJUVE y presidido por el gobernador Mauricio Kuri. (DQ 7)

### **SOLICITA KURI A CONGRESO AVALAR DEUDA POR TRES MIL 300 MDP**

Querétaro, quien actualmente no tiene deuda pública, solicitó ayer a la Legislatura local se le autorice contratar un crédito para fondear proyectos relacionados con la generación de energía y de suministro de agua potable. La presidenta de la Mesa Directiva de la Legislatura, Graciela Juárez, informó que este martes,

**MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023**

alrededor de las 12:00 horas, llegó la iniciativa del gobernador Mauricio Kuri para solicitar un financiamiento. (EUQ 4)

### **PRESENTAN INICIATIVA DE LEY PARA ASENTAMIENTOS HUMANOS IRREGULARES EN QUERÉTARO**

Los grupos legislativos del PAN y Querétaro Independiente presentaron una iniciativa de ley en el Congreso local. El objetivo principal es establecer mecanismos legales que fomenten la coordinación entre las autoridades y permitan atender la problemática de asentamientos irregulares. (DQ 11)

### **SOLICITAN A LA FEDERACIÓN QUE OTORGUE RECURSOS A PUEBLOS MÁGICOS**

La diputada local por el PAN, Leticia Rubio, presentó un exhorto en la Legislatura local, el cual tiene la intención de pedir recursos a la federación para destinarlos a infraestructura y equipamiento para los Pueblos Mágicos. La también presidenta de la Comisión de Turismo, recordó que el título de Pueblo Mágico se estableció en el año 2001, a través de un programa en el sexenio de Vicente Fox, con el objetivo de fortalecer la economía interna de muchas localidades y poblaciones; concluyó que el programa que establece dicho título fue “exitoso” debido a que se ha mantenido por diferentes periodos presidenciales. (PA 8)

### **PRESENTAN INICIATIVA PARA ELIMINAR PROCESOS DISCRIMINATORIOS AL CONTRAER NUPCIAS**

La diputada local por el PAN, Selene Salazar, presentó una propuesta legislativa que busca quitar la prohibición del matrimonio entre personas con alguna enfermedad venérea, infecto-contagiosa, crónica o incurable. Cabe señalar que, en abril, la CNDH emitió una recomendación a 10 estados, entre ellos Querétaro, por prohibir el matrimonio entre personas con VIH, sida y otras enfermedades crónicas contagiosas; con esta propuesta legislativa se busca atender dicha recomendación. (CQRO 6)

### **YA EN EL CONGRESO EL PLAN ENERGÉTICO**

El Poder Ejecutivo del estado de Querétaro ya presentó la iniciativa en materia energética en la LX Legislatura local, dio a conocer Graciela Juárez, diputada presidenta del Congreso local, quien dijo que aún no tiene información sobre si se solicita o no endeudamiento. (DQ 7)

## **PODER JUDICIAL**

### **EDIFICIO DEL PODER JUDICIAL LLEVA 50% DE AVANCE EN SU CONSTRUCCIÓN**

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce informó que la construcción del nuevo edificio del organismo lleva un avance del 50%. Detalló que estas obras están a cargo de la SDUOP. Estimó que los trabajos puedan quedar concluidos a finales del mes de octubre, para que la inauguración oficial de este complejo se realice en marzo del 2024. (RTQ)

### **JUZGADOS ESPECIALIZADOS YA ORDENAN MEDIDAS DE DERECHO FAMILIAR**

A partir de este 3 de julio, los cuatro juzgados especializados en violencia contra la mujer ya ordenan medidas en materia de derecho de familia y protección de infancia, por ejemplo, el pago de pensiones alimenticias, confirmó la presidenta del TSJ, Mariela Ponce. Tras el decreto publicado el 30 de junio en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”, explicó que los cuatro juzgados que se encuentran en la ciudad de Querétaro podrán emitir órdenes de restricción con una vigencia de hasta 60 días; esto, sin la necesidad de que las mujeres acudan en compañía de un abogado. (CQRO 5)

### **GASTA TSJ 18 MDP EN COMPRAR 42 AUTOS**

Con una inversión de más de 18 mdp, el Poder Judicial del estado de Querétaro realizó la compra de 42 unidades nuevas para renovar un parque vehicular de 20 años de antigüedad, informó la magistrada presidenta, Mariela Ponce. (DQ 9)



MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023

## MUNICIPIOS

### **SMDIF DE EL MARQUÉS CELEBRA EL DÍA DEL PADRE**

El jefe de la Oficina de la Presidencia, Rodrigo Monsalvo, en representación del presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó el evento “Un festejo especial para este día tan Padre” que organizó el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia, a través de la Coordinación de Atención al Adulto Mayor y Protección de Grupos Vulnerables. (N 7, DQ 6)

### **ARRANCA CAMPAÑA DE CANJE DE ARMAS EN EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA**

Autoridades municipales en Corregidora, en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional, dieron inicio a la Campaña de Canje de Armas 2023, que se realizará a lo largo de julio en cuatro diferentes sedes. La intención es que los ciudadanos entreguen estas armas a cambio de enseres domésticos y juguetes, con el fin de que puedan salir de las calles y hogares al ser destruidas, e inhibir con ello el riesgo de conductas violentas o delitos. (N 4)

### **ABREN CONVOCATORIA PARA EL PREMIO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD 2023 EN LA CAPITAL**

Del 3 al 14 de julio estará abierta la convocatoria para que jóvenes de 12 a 29 años participen en el Premio Municipal de la Juventud 2023, dio a conocer la directora del Instituto Municipal de la Juventud, Sara Urbiola. (Fórmula Noticias)

### **CAPACITA ST PARA AUTOEMPLEO A 40 MUJERES DE HUIMILPAN**

Con la finalidad de acercar herramientas que les permitan iniciar una actividad productiva por cuenta propia, la Secretaría del Trabajo acercó cursos de capacitación para el autoempleo a 40 mujeres del municipio de Huimilpan. Durante las ceremonias de clausura en Apapátaró y Piedras Lisas, la titular Liliana San Martín resaltó la importancia de fortalecer a las mujeres para que puedan generar recursos por cuenta propia y así mejorar las condiciones de vida de sus familias. (N 6)

### **PREVIENEN TRABAJO INFANTIL EN AMEALCO**

Con la intención de evitar la expansión en el tema del trabajo infantil en el municipio de Amealco, especialmente con los hijos de artesanos de la zona indígena de San Ildefonso Tultepec y Santiago Mexquititlán, actualmente el DIF lleva a cabo algunas pláticas para orientar a la familia sobre los derechos de los niños. (ESSJR 7)

### **RETOMAN PROYECTO “MARTES CIUDADANO”**

En la comunidad de El Rodeo en San Juan del Río, se reanudaron las jornadas de Martes Ciudadano de parte de la Presidencia Municipal, con la intención de acercar las secretarías, direcciones y coordinaciones a las personas que requieren de algún trámite para recibir orientación de manera directa. (...) Fue así como el presidente municipal, Roberto Cabrera y miembros de su gabinete tomaron las instalaciones de la delegación de El Rodeo para atender a las personas a través de fichas con turnos, y dependiendo de las necesidades, los canalizan a las mesas con los titulares de las secretarías. (ESSJR 3)

### **BUSCARÍA HUIMILPAN CONVERTIRSE EN PUEBLO MÁGICO**

Con la finalidad de conmemorar 494 años de su fundación, el Municipio de Huimilpan prepara diversas actividades en las que tanto habitantes como visitantes podrán disfrutar. Iniciando este jueves con cuatro días de fiesta en donde los asistentes podrán encontrarse con programas de antropología, turismo religioso, dinámicas de charrería, y exposiciones de “trocas” camionetas modificadas. (Quadratín)

### **JUAN GUZMÁN INVITÓ A 494 ANIVERSARIO**

El presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, invitó al público en general a la celebración del aniversario 494 de la fundación del municipio. Los festejos inician el 7 y finalizan el 10 de julio, el programa se puede ver con mayor detalle en redes sociales y en su página web del municipio. (PA 6)

MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023

## DISMINUYE MIGRACIÓN EN HUIMILPAN

El alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán, señaló que han funcionado las políticas públicas para reducir el número de migrantes que cruzan hacia los Estados Unidos. Guzmán Cabrera destacó que acaban de hacer la clausura de Cecyteq (Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Querétaro) y Cobaq (Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro) y habló con los jóvenes sobre la migración. (AM 15)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**RECARGADO.** Aunque no revela aspiraciones, con su renuncia al PRI Braulio Guerra Urbiola no se sale de la política para entregarse a su carrera judicial de magistrado. Todo lo contrario, pues en su última aparición como priista se proclamó bajo el liderazgo de Miguel Ángel Osorio Chong, amigo y consejero de Mauricio Kuri desde que fueron compañeros en el Senado. **AUDAZ.** Braulio Guerra está lejos de un probable ascenso en el Poder Judicial y Mauricio Kuri muy cerca de ordenar un reacomodo de posiciones rumbo a las elecciones del 2024, así que la renuncia al tricolor está que “ni mandada a hacer” para dar el brinco más difícil: el de 4 vueltas y media hacia adentro... pero hacia adentro del gabinete. **FALTA.** Sorprendió la renuncia del magistrado al partido de toda su vida, ese al que perteneció desde antes de nacer y que dirigió entre 2009 y 2012, pero mucho más que Braulio apareció junto a los tráfugas de “Congruencia por México” ... ¡en día y horario laboral! Avísenle al Tribunal. (DQ)

### ASTERISCOS

**VIENE VELASCO.** El senador con licencia Manuel Velasco visitará Querétaro este 7 de julio como parte de su gira por el país como aspirante a coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación de Morena. El ‘verde ecologista’ será recibido por el dirigente estatal de su partido, Ricardo Astudillo, quien dijo que apoyará a su compañero de partido pese a que el queretano ha mostrado abiertamente su apoyo a la ‘corcholata’ de Morena, Claudia Sheinbaum. **SEGURO DE PREDIAL.** Para mitigar las afectaciones y tener un amparo ante los daños que pueden generar las inundaciones, los ciudadanos de Querétaro y Corregidora pueden dormir tranquilos si tienen el seguro de predial que cubre a los contribuyentes que han pagado su impuesto de forma oportuna. Las pólizas cubren daños por inundaciones a casas y comercios que están al corriente en su pago de predial, una buena idea que, en estos tiempos de lluvias, ha socorrido a decenas de familias. **SIN ASENTAMIENTOS.** El diputado Germaín Garfias presentó su iniciativa de ley para regularizar asentamientos humanos; busca garantizar a las personas que los habitan, el derecho de contar con una vivienda regularizada a través trámites ágiles, simplificados y a bajo costo, atendiendo los procedimientos y requisitos que la ley dicte para la titulación de los predios urbanos y rústicos, así como la escrituración de bienes inmuebles de carácter social, y se prevea, además, los beneficios y prerrogativas de los programas cuidando el ambiente y mejorando la calidad de vida de las personas. (AM)

### BAJO RESERVA

**PAUL OSPITAL SE PROMOCIONA EN ANUNCIOS ESPECTACULARES.** Uno de los priistas que maneja las encuestas para ser posible candidato a senador por la Alianza Va por México, nos cuentan, es Paul Ospital, quien además de ser diputado local es vocero del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor que preside Alejandro “Alito” Moreno. Por eso no causa sorpresa, nos dicen, que a este joven político se le ve desde ayer promocionándose en diversos puntos del territorio estatal mediante anuncios espectaculares. La carrera por el 2024, nos refieren, cada vez se calienta más. **PREPARAN OPERATIVO ESPECIAL POR SER PARTIDO DE ALTO RIESGO.** El próximo domingo debutan los Gallos en casa. Lo harán frente a las Águilas del América. Es uno de los partidos más importantes de la temporada, pero también de alto riesgo, por eso, nos cuentan que la Secretaría de Seguridad Ciudadana que encabeza Iovan Elías Pérez, montará un operativo especial con cinco anillos de seguridad en todo el perímetro del estadio, en el que también participan policías municipales. Las corporaciones policiacas, nos dicen, planean recibir desde un día antes al equipo visitante, al que también acompañarán hacia el estadio. (EUQ 2)



MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023

## LEVIATÁN / XÓCHITL, ¿LA GRAN SORPRESA?

Por Paul Ospital

Winston Churchill acuñó una de las mejores frases para describir el quehacer político: "El político debe ser capaz de predecir lo que va a pasar mañana, el mes próximo y el año que viene; y de explicar después por qué fue que no ocurrió lo que él predijo". Y es que en política y marcadamente cuando se trata de política electoral a quienes nos dedicamos a esto nos encanta crear escenarios que busquen persuadir a otros que podemos prácticamente predecir el futuro. Llegamos a exponer con tanto énfasis nuestras hipótesis que terminamos convenciendo a las personas de lo que sucederá en el futuro, como si este estuviera ya escrito (...) (EUQ)

## TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Por Rubén Galicia

En muchas ocasiones damos por sentado un recurso que es fundamental para el desarrollo y la calidad de vida de las personas: la energía. Particularmente la energía eléctrica es el pilar del funcionamiento de prácticamente todo con lo que interactuamos en nuestro día a día, desde cargar nuestros celulares hasta la operatividad de las industrias, el comercio y los servicios públicos. Este recurso ha cobrado mucha mayor relevancia en los últimos días cuando se activó un estado de alerta derivado al incremento récord de la demanda eléctrica registrada en todo el país. Esta situación se dio principalmente por la ola de calor que en muchas ciudades rebasó sus máximos históricos, sumado a una serie de desacertadas decisiones que han afectado gravemente el sector energético de México, como los cambios en las metodologías de medición, las restricciones a la inversión privada en el sector e incluso la cancelación del horario de verano. (...) El futuro de Querétaro y de México depende de tener energía abundante y limpia. (EUQ)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**ENCABEZA MURGUÍA GRUPO METROPOLITANO DE ATENCIÓN A LLUVIAS.** Que el **gobernador Mauricio Kuri** designó a su secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, como su enlace de las acciones preventivas y actuación en esta temporada de lluvias, que son encabezadas por la CEPCQ. Con la capacidad, de todos conocida, para trabajar en equipo temas sensibles para la ciudadanía, **Lupita Murguía** presidió la primera reunión con el Grupo Metropolitano de Atención a Lluvias, para dar seguimiento a las acciones encaminadas a la atención de las recientes lluvias. La funcionaria estatal reconoció el orden, coordinación y estrecha comunicación entre instituciones que se tuvo en las precipitaciones del 1 de julio, con atención inmediata a las afectaciones y sin registro de personas lesionadas. Pidió en particular al director de la CEPCQ, Javier Amaya Torres, y a las autoridades en esta materia de los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, la mayor prontitud y sensibilidad con la ciudadanía para apoyarla ante la presencia de fenómenos meteorológicos. **UNEN ESFUERZOS SEDIF Y JUNTOS CONTIGO EN BENEFICIO DE LAS PERSONAS MÁS VULNERABLES.** Que la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, unió esfuerzos con el secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel Méndez, y con la coordinadora estatal del "Programa juntos contigo", Laura Dorantes Castillo, para apoyar a familias de la colonia Felipe Carrillo Puerto con despensas y sillas de ruedas. Por parte del Sistema Estatal DIF se ofrecieron los servicios de la Red de Distribución, que incluyen la Atención Preventiva con médicos que visitan casa por casa y revisan clínicamente a las personas; el "Programa de despensas para personas sujetas de asistencia social", así como la atención continua de la Procuraduría de Atención y Protección Integral de Personas Adultas Mayores. En este recorrido estuvieron también el director general del Sistema Estatal DIF, Óscar Adrián Gómez Niembro; el director de Rehabilitación y Asistencia Social, Francisco Reséndiz López, y la procuradora de Atención y Protección Integral de Personas Adultas Mayores, Paola Fernández Trejo. **POLICÍA NACIONAL DE COLOMBIA INICIA CAPACITACIÓN A PERSONAL DEL CECCQ Y FGEQ.** Que la Policía Nacional de Colombia inició la Asesoría en Recolección de Información a través de Inteligencia de Fuentes Abiertas y Clasificación de Datos, dirigida a personal del Centro de Evaluación y Control de Confianza de Querétaro (CECCQ) y de la Fiscalía General del Estado de Querétaro (CECC-FGEQ). La asesoría es impartida por expertos y especialistas en inteligencia policial y busca continuar con el fortalecimiento de las capacidades técnicas del personal que colabora en la certificación de los aspirantes e integrantes de las instituciones de seguridad en el estado de Querétaro. (CQRO 2)



MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023

### FUEGO AMIGO / OSPITAL SIN HACHE

Así se escribe el apellido del diputado local priista que ya subió su foto a espectaculares, como lo han hecho otros políticos del Partido Acción Nacional y del Movimiento Regeneración Nacional, cuidándose todos de no declarar abiertamente sus aspiraciones como presuntos candidatos a cargos de elección popular, con lo que se curan en salud para no ser acusados de actos anticipados de campaña. **Paul Ospital**, fue presidente del comité estatal del Partido Revolucionario Institucional en la campaña de la actual dirigente Abigail Arredondo y ahora va por la suya, pero sin “H”, ¿eeeh? (PA)

### FUENTE DE EL MARQUES / JUAN GUZMÁN EN LA MESA DEL MAL

Por Juan Antonio del Agua

El alcalde verde de Huimilpan, **JUAN GUZMÁN**, es un valiente. Así lo demostró este martes al sentarse en el restaurante 1810 con los colegas de la llamada Mesa del Mal (no confundir con la del Tamal y menos con la 24) que le preguntaron por el ex gobernador al que, dijo, no guardar rencor y hasta de su interés por reelegirse, aunque tiene acusación de violencia de género contra su antecesora. Sí, dí. Agua verde para el que en una de esas pierde. (PA 1)

### PLAZA DE ARMAS / REANUDAN CORCHOLA-TOUR CON MANUEL VELASCO

Por Sergio A Venegas Ramírez

Velasco viene muy RBD, pero sin Anahí: Sabino. Llegará este viernes a Querétaro el aspirante presidencial del PVEM. Marcelo Ebrard vendrá el miércoles 19 y Ricardo Monreal el jueves 27. Se espera anuncio del Programa Energético del gobernador Kuri. Desestima la presidenta del PRI, Abigail Arredondo, a renunciantes. **Corchola-Tour**. Y ahora con ustedes: Manuel Velasco, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal. Sí, la mitad de las “corcholatas” de López Obrador vendrán a Querétaro este mes para encabezar asambleas informativas, como le llaman eufemísticamente a sus mítines de apoyo en el proceso interno para la -jejeje- selección del coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, o sea el candidato presidencial. Ya nos visitaron en junio Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, los presuntos favoritos del señor. En este juego de espejos los del Partido Verde, presidido por el diputado Ricardo Astudillo, recibirán este viernes a su aspirante, el ex gobernador de Chiapas Manuel Velasco, en un programa por definir. El siguiente visitante será el morenista Marcelo Ebrard, ex canciller y ex jefe de gobierno capitalino, con fecha probable del miércoles 19. Finalmente, el jueves 27 estará en Querétaro el senador Ricardo Monreal Ávila, también de Morena. Faltaría, es un decir, el sexto de los aspirantes Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo. Todos ellos en la alianza de Morena, Verde y PT. De los presuntos de la oposición, integrada por PAN, PRI y PRD, aún no se sabe cuándo vendrán, pues apenas ayer comenzaron los registros, si bien -según el destapador de Palacio Nacional- la candidata es Xóchitl Gálvez, con lo cual la contienda del 2024 podría ser entre dos mujeres: Xóchitl contra Claudia, Claudia contra Xóchitl. Algo histórico. Por lo pronto tendremos mañana la presentación de Manuel Velasco, a quien el dirigente estatal del Verde, Ricardo Astudillo, le declarará su apoyo... como antes a Claudia Sheinbaum. Y que siga el Corchola-Tour. **-OÍDO EN EL 1810- Qué curioso**. La síndico capitalina Juliana Hernández Quintanar rendirá su informe de actividades la tarde de este jueves en la Unidad Deportiva Reforma-Lomas. Que la joven panista busca ser candidata a diputada. Por eso. **-¡PREEEPAREN!- En el Congreso**. Se rumora que el PAN podría subir hoy el tema relacionado con la estrategia del gobernador Mauricio Kuri para dotar de energía eléctrica al estado. Y lo central será ver con quién se contrae deuda para la creación de dos subestaciones cuyo costo ronda los 300 millones de dólares. “Es una infraestructura muy importante, quizá hasta dos subestaciones de potencia grande. Estamos hablando de una necesidad de 500 megawatts”, ha dicho el director de la Agencia Estatal de Energía, Mauricio Reyes Caracheo. Se espera que el gobernador Kuri haga el anuncio formal del plan energético este jueves. Pendientes. **-¡AAAPUNTEN!- Convocatoria**. Hoy a las 10:00 am, la Comisión Diocesana para la Pastora de la Comunicación, dará conferencia de prensa para comentar pormenores de los preparativos para la Peregrinación de Querétaro al Tepeyac. La rueda de prensa será encabezada por el padre Gabriel Álvarez Hernández, presidente de la Comisión. Mucho éxito. **-¡FUEGO!- Mensaje**. A los ahora ex priistas que el lunes abandonaron el barco, la dirigente estatal del tricolor les dijo sus verdades este martes: “Al presidente (López Obrador) no le gusta que la oposición se ponga de acuerdo, le molesta y lo está demostrando, sólo lo recordamos que quienes decidimos en la coalición y en el PRI, somos quienes pertenecemos a él. Los enemigos están afuera, no adentro”. Y fue aún más clara al afirmar que los militantes que ayer renunciaron

**MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023**

nunca se les vio caminar con los candidatos ni en la campaña del 2018 ni en la del 2021. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2)

## **POLÍTICA CONFIDENCIAL**

**Paul Ospital** se sumó al equipo de políticos que ve a los anuncios espectaculares como una opción para promocionar su imagen. Ahora, nos comentan, aparecieron anuncios en los que se lee: Paul Ospital, así sin H'. Uno más que piensa que ese es el camino para obtener una candidatura. **Héctor Magaña** revivió y tras varios meses volvió a dejarse ver en redes sociales que anda recorriendo Tequisquiapan, un municipio que ha buscado gobernar en dos ocasiones con dos partidos diferentes. Nos comentan que el exlegislador y exprista, busca una tercera oportunidad, ahora desde su posición como vocero de Claudia Sheimbaum en Querétaro. **Apoyo.** La diputada federal Paulina Aguado estuvo presente en el registro de Santiago Creel, quien busca encabezar al Frente Amplio por México. Ahí más de uno se conmovió con el discurso de quien se ha quedado a punto de ser candidato en más de una ocasión, veremos si esta es la definitiva. Nos cuentan que desde esa cercanía la legisladora buscará ser candidata en Querétaro. **Ignacio Mier**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, invitó de manera individual a los y las ministras de la Corte para analizar posibles reformas al Poder Judicial. Se ha confirmado que la Corte en pleno rechazó la oferta, pero se dejó en libertad que quien quiera acudir, que lo hagan. Adivinen quiénes están puestas para ir... (P)

## **PRIMARIAS FORZOSAS / EL CAMPANAZO**

Por Don Vix

Esta semana se llevará a cabo el registro de quienes aspiran a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, y la próxima comenzarán a recolectar apoyos: cada uno de ellos debe conseguir la firma de al menos 150 mil ciudadanos, para pasar a la siguiente etapa de ese proceso sui generis. Mientras esto sucede, en la acera de enfrente los aspirantes a la candidatura presidencial del régimen cumplirán su primer mes de exposición, recorriendo el país para encontrarse con las estructuras que cada uno de ellos ha podido convocar. (...) **Campanilleo.** Ya han comenzado, en todo el país, los foros priistas para encarar la elección de 2024, y en Querétaro su tono y enfoque es claro: quieren alianza. A ver. (P)

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**OPORTUNIDAD.** Lo que para otros es noticia, para Noticias es historia y dentro de esta historia, fueron cien toneladas de material reciclable y 70 autos calcinados. Como lo informamos los Bomberos trabajaron toda la noche y madrugada para controlar el incendio. (N)

## **EN LA MIRA / ASENTAMIENTOS IRREGULARES**

Las lluvias más recientes develaron el riesgo que existe en algunos asentamientos humanos irregulares que hay en la capital queretana. Esto es un riesgo para esas familias y para otras zonas, por lo que las autoridades se encuentran evaluando qué medidas tomar ante ello, sobre todo porque la situación implica la vivienda de muchas familias. En nuestra edición de hoy le llevamos a usted un panorama de esta problemática. También, le llevamos a usted las afectaciones que están generando los apagones en los parques industriales de Querétaro. Las quejas y denuncias cada día crecen y ojalá que la CFE dé una pronta solución a este problema que afecta la productividad. (AM)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA

MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 2023